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在接下來的幾天中，查牧師帶我們參觀了五、六個孤兒院，三個學生中心，及一

個學校。他們的學校及學生中心，就是因為他們發現他們的孤兒，都是緬甸的少

數民族。緬甸的少數民族很多，總共佔全國20％的人口，而且少數民族信主的

比例相當高，因為有很多宣教士在少數民族中工作。但是緬民的比例是80％，

但是信主的比例卻非常的低，這跟緬甸是佛教國家很有關係。而少數民族的信主

比例高，除了有宣教士傳福音之外，另外，宣教士行了很多神蹟奇事在少數民

族當中，所以這些少數民族，他們真的見識過神的大能，所以他們放棄了他們

自己原先的宗教，而改信了耶穌，但是緬族的人卻不信。

而查牧師他們未來20年的計劃，就是要傳福音給緬族的人。而建立學校，就是

他們的計劃之一。建立學校，收學費，不但可以幫助他們解決孤兒院的財務問題

也可以傳福音給緬族的孩子。他們孤兒院長大當傳道人的孩子，很多人進入學校

成為老師，教導孩子平常的科目，也帶領孩子信耶穌，果效相當不錯。像他們的

聖光學校，從幼稚園到高三，每一年級都有，全校有兩千多人，信耶穌的比例

相當高。我想這是神特別給查牧師的祝福，讓他從小孩，從孤兒院作起，慢慢帶

領緬甸人可以信耶穌。

在緬甸這四、五天時間，神真的給了我很大的觸動。看到查牧師及他們的同工們

最重要的事情，就是要把福音傳開，其他的事就都不是那麼重要了。看到他們如

此的擺上，覺得自己雖然是牧師，但是跟他們還是差的很多。而且那裏幾乎每一

個同工，都說跟查牧師同工這麼多年，從來沒有看過查牧師生氣。而且覺得他很

有異像，很有計劃，他做的每個決定，都像是從神來的，因為每樣事工都很成

功。這一點大概是我最需要進步的地方J，我雖然覺得自己很有異像，但是耐性

不夠。作很多事情，沒有達到預期的結果，心理就會不痛快。但是弟兄姐妹這次

真是大大出乎我的意料之外，原先我預計教會在緬甸的「喜樂之家」的孤兒院，

大概就是撫養十個孩子，但沒有想到現在竟然有37個，真是神讓我學到很大的

功課J。


